



An die Medien der
Region Basel

Liestal, 21. Oktober 2008

**Mediencommuniqué zum
14. Baselbieter Naturschutztag am 25. Oktober 2008**

Sehr geehrte Damen und Herren,

Bereits zum 14. Mal wird der traditionelle Baselbieter Naturschutztag durchgeführt. Natur- und Vogelschutzvereine, Schulen, Förster und Gemeindebehörden leisten zusammen mit zahlreichen Freiwilligen auch dieses Jahr einen grossen Einsatz für die Erhaltung der Natur und die Schaffung neuer Lebensräume. Traditionsgemäss findet der Baselbieter Naturschutztag jeweils am letzten Samstag im Oktober statt. Aus verschiedenen Gründen wurde der Anlass in einigen Gemeinden jedoch auf ein anderes Wochenende verschoben.

Wir würden uns freuen, wenn Sie in Ihrem Medium über den Naturschutztag berichten und schon vor dem Anlass einen Aufruf der Bevölkerung zum Mitmachen publizieren würden. Vielleicht ist es Ihnen auch möglich, über einen Naturschutzeinsatz in einer oder mehreren Gemeinden speziell zu informieren. Beiliegend finden Sie eine detaillierte Liste zu den Aktivitäten und Naturschutzeinsätzen in den verschiedenen Gemeinden.

Für Fragen stehen wir Ihnen untern den untenstehenden Adressen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüssen

Susanne Bréchet Schönthal
Geschäftsführerin BNV

Urs Chrétien
Geschäftsführer Pro Natura BL

Beilagen:

- Mediencommuniqué
- Liste der Anlässe

Vielfältiger Einsatz für die Natur

Der von den Naturschutzverbänden BNV und Pro Natura Baselland initiierte Baselbieter Naturschutztag hat sich im ganzen Kantonsgebiet zu einem etablierten Event gemauert. Der Einsatz für die Natur ist dabei so vielfältig wie die Natur selber.

In gegen 50 Gemeinden finden dieses Jahr im Rahmen des Baselbieter Naturschutztages Einsätze zugunsten der Natur statt! Damit werden am letzten Oktobersamstag gegen Tausend Baselbieterinnen und Baselbieter zu Sense, Rebschere oder Schaufel greifen, um zu mähen, zu schneiden oder zu pflanzen. Die Aktivitätenliste ist wie jedes Jahr sehr breit. Favoriten sind wie auch in der Vergangenheit Heckenpflege bzw. -pflanzung, Waldrandaufwertung, Entbuschung von wertvollen Wiesen, Installation und Reinigung von Nisthilfen und Feuchtbiotoppflege. Aber auch Obstbäume werden gepflanzt, Lesesteinhaufen errichtet und Wildbienenhilfen aufgestellt.

Wertvolle Zusammenarbeit

Der Naturschutztag wurde zwar von den beiden kantonalen Naturschutzorganisationen BNV und Pro Natura Baselland lanciert, aber die einzelnen Einsätze in den Gemeinden benötigen das grosse Engagement von verschiedenen Organisatoren vor Ort. Häufig sind es die kommunalen Natur- und Vogelschutzvereine, welche die Bevölkerung zum Einsatz für die Natur aufrufen, aber auch etliche Gemeindebehörden und verschiedene Schulen führen eigene Anlässe durch oder beteiligen sich aktiv an diesen. Dabei kommt es häufig zu einer wertvollen Zusammenarbeit zwischen Naturschützern, Förstern, Jägern, Fischern, Landwirten, Einwohner- und Bürgergemeinden.

Eine Liste der Anlässe sowie weitere Informationen zum Naturschutztag finden Sie auf den Homepages www.pronatura.ch/bl oder www.bnv.ch.